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Ayuda Prodecon a cobrar 17.5 mil mdp a los grandes contribuyentes 

El gobierno federal ha ingresado más de 33 mil 49 millones de pesos durante los 

últimos dos años, debido a acuerdos conclusivos, procedimientos en los que media 

la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) y que han sido la 

bisagra para que grandes contribuyentes accedieran a pagar al fisco sin entrar a 

juicio. 

El año pasado, cuando se tenía el mayor registro de recaudación vía el mecanismo, 

ingresaron 15 mil 549 millones de pesos; ahora, durante los primeros nueve meses 

de 2021, se acumulan 17 mil 500 millones de pesos, es decir, 12.5 por ciento más, 

sin que haya terminado el año, explicó en entrevista Lérida Rodríguez Pastrana, 

directora general de Acuerdos Conclusivos “B” de la Prodecon. 

Detalló que derivado de la mayor difusión del procedimiento y de los beneficios que 

implica para los contribuyentes, las solicitudes de acuerdo conclusivo se han 

disparado 12 por ciento en lo que va del año, al comparar con 2020. Al corte del 

viernes pasado, ya se acumulan en la Prodecon mil 754 oficios que pedían este 

servicio. 

Los acuerdos conclusivos son una instancia de mediación entre el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) y las personas,cuando existen diferencias en el 

monto que debe pagarse de impuestos. “Son una herramienta adicional que tiene 

el contribuyente para evitar irse de manera directa a una instancia judicial, con las 

complicaciones que implica garantizar un crédito o pagar a un abogado”, detalló la 

funcionaria. 

Rodríguez Pastrana explicó que dos de cada tres solicitudes de acuerdo conclusivo 

que recibe la Prodecon llegan a término; ya sea que el contribuyente haga una 

corrección de su situación fiscal, pague voluntariamente el monto que pide el SAT, 

o bien desvirtúe las observaciones que le haga la autoridad. El resto, la tercera parte 

que decide no firmar una resolución, pasa a tribunales. 

El mecanismo –abierto de manera gratuita a todo contribuyente– ayudó a que 

grandes corporativos se pusieran al corriente en el pago de impuestos. Ahora, como 

parte de la miscelánea fiscal que se aprobó para el próximo año, se limita a 12 

meses el plazo para que concluya el procedimiento, el objetivo es evitar que se 

vuelva una práctica dilatoria para la entrega de contribuciones. 

Rodríguez Pastrana rechazó que los acuerdos conclusivos sirvan como práctica 

dilatoria, porque mientras están en curso los plazos se congelan y no se eliminan 

las facultades de auditoría que tiene el SAT. Sin embargo, reconoció que acotar a 

un año su resolución, puede ser bueno para el procedimiento. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/27/economia/ayuda-prodecon-a-cobrar-17-5-mil-mdp-a-los-grandes-contribuyentes/
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“Eficientar no es cerrar la puerta (...) lo cierto es que acortar el plazo permitiría que 

se atienda ese principio de celeridad.” 

Agregó que, de acuerdo con análisis de la Prodecon, prácticamente 80 por ciento 

de los acuerdos conclusivos se concluyen dentro de ese plazo de 12 meses, el resto 

son “casos muy particulares en los que la pura regularización puede llevar más 

tiempo”, agregó. 

Ahora, “lo que vamos a buscar es que esas fases que se van agotando del acuerdo 

conclusivo sean totalmente efectivas, que realmente haya una valoración por parte 

de la autoridad, que no se estén solicitando prórrogas de forma injustificada y 

consideramos que no tendremos ningún problema en ese plazo”, explicó. 
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La Prodecon apoya con cambios por el outsourcing en Coahuila 

En términos de la reforma a la subcontratación, la Prodecon apoya a los pagadores 

de impuestos a quienes no les sea posible darse de alta en el Repse porque su 

historial patronal o fiscal no esté actualizado, ante el SAT, IMSS o Infonavit, donde 

se reflejen omisiones del contribuyente por una falta de actualización de parte de 

las autoridades. 

Aarón Huerta Hernández, delegado de la Procuraduría Federal del Contribuyente 

(Prodecon) en Coahuila, explicó que la reforma buscó acabar con la figura de la 

subcontratación laboral, comúnmente conocida como outsourcing, al considerar que 

dañaba los derechos laborales de las personas trabajadoras y disminuía las 

obligaciones laborales de los patrones para reconocer estos derechos. 

Indicó que, en este sentido, se establecieron "nuevas reglas en el juego" para que 

las personas físicas y morales contraten únicamente la prestación de servicios 

especializados o la ejecución de obras especializadas. 

"Lo que sí se permite... Y en eso hay que tener mucho cuidado, de ahí se desprende 

el tema del Repse (Registro de Prestadoras de Servicios Especializados y Obras 

Especializadas)... Lo que sí se permite es que pueden contratar servicios 

especializados, lo que quedó prohibido tajantemente es la subcontratación de 

personal, para actividades descritas en su propio objeto social, de acuerdo al acta 

constitutiva o en su constancia de situación fiscal", expuso. 

Recordó que los contratistas deberán inscribirse en el padrón público denominado 

Repse, donde los proveedores obtendrán su comprobante para poder ser sujetos 

de contrataciones. 

"La verdad es que sí, el Repse causó mucho revuelo, muchas dudas, por eso 

Prodecon invita a que se conozcan los aspectos principales de una guía que se 

emitió por parte de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, para cumplir con las 

obligaciones en materia de registro", dijo. 

Ver más: Prodecon tiene nueva plataforma; se llama Kabil  

Huerta Hernández señaló que no es necesaria la inscripción en el Repse si existe 

la adquisición de bienes con independencia de la relación jurídica contractual y en 

la cual el contratista esté obligado a su entrega en el centro de trabajo del 

contratante, y cuando no se proporcione o no se ponga a disposición personal. 

El delegado de la Prodecon dijo que los interesados pueden obtener más 

información en el sitio web de la Procuraduría, en www.prodecon.gob.mx. 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2015735.la-prodecon-apoya-con-cambios-por-el-outsourcing-en-coahuila.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1995319.prodecon-tiene-nueva-plataforma-se-llama-kabil.html
http://www.prodecon.gob.mx/
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Decisión de SCJN reduce percepción de riesgo en delito fiscal 

El procurador Fiscal de la Federación (PFF), Carlos Romero Aranda, en entrevista 

con Impuestum, afirmó que la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) reduce la percepción de riesgo para quienes atentan contra el erario 

mediante delitos fiscales. 

 

Destacó que no comparte la decisión por mayoría del Pleno de la SCJN de declarar 

inconstitucional la prisión preventiva oficiosa porque no se consideraron los 

controles que tiene la figura, “no es para pobres, la prisión preventiva era para 

delitos arriba de 8.6 millones de pesos, para alguien que hubiera emitido un 

comprobante por más de 24 mdp, no son personas de escasos recursos”. 

 

Romero Aranda explicó que la decisión no afecta los procesos que siguen en contra 

de la delincuencia fiscal, “seguimos con nuestros procesos en beneficio de nuestro 

país. En todos los juicios solicitamos la prisión preventiva justificada”. 

 

Detalló que esta medida aprobada por el máximo tribunal de la Nación aplica para 

los casos de 2020 hacia adelante, no para casos anteriores. 

 

El procurador fiscal especificó que la decisión les afecta “en la percepción de riesgo, 

ya que si sabes que hay prisión preventiva no te animas a cometer un delito, y si no 

la hay, dices me la juego, era una medida inhibitoria”. 

 

La política criminal fiscal persigue delitos de grandes contribuyentes y los medios 

alternos de controversias penales permitió presentar querellas el año anterior contra 

grandes corporaciones que habían omitido el pago de contribuciones, cometiendo 

el delito de defraudación y se firmaron acuerdos reparatorios. 

 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) mencionó en 2019 de 

acuerdo con la Iniciativa con proyecto de Decreto por el que se reforman, adicionan 

y derogan diversas disposiciones del Código Fiscal de la Federación, del Código 

Nacional de Procedimientos Penales, de la Ley Federal contra la Delincuencia 

Organizada y de la Ley de Seguridad Nacional, que la venta de facturas falsas 

alcanza hasta un 6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y un 70 por ciento 

son adquiridos por entidades del sector público.  

 

 

https://impuestum.com/noticias/2634/Decisi%C3%B3n+de+SCJN+reduce+percepci%C3%B3n+de+riesgo+en+delito+fiscal+
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"No puede ser terrorismo fiscal decirle a la gente que pague sus impuestos": Raquel 

Buenrostro 

“¿A poco todos vamos y hacemos plantones en las escuelas porque a nuestros hijos 

les hacen exámenes y decimos que les están haciendo terrorismo educativo? Todos 

los traumas de la sociedad son porque les hacen exámenes, pues no. Eso no es 

terrorismo educativo, entonces no puede ser terrorismo fiscal decirle a la gente que 

pague sus impuestos”, este es el mensaje de Raquel Buenrostro a quienes acusan 

que es una terrorista fiscal. 

La matemática de la UNAM responde además que no es cierto que se quiera dañar 

a la clase media desde el Servicio de Administración Tributaria (SAT), bastión de la 

4T que ella encabeza desde una oficina sin obras de arte en las paredes en el 

número 77 de avenida Hidalgo, en la colonia Guerrero de la Ciudad de México. 

“Yo diría que esta miscelánea se caracteriza porque es la miscelánea que beneficia 

a la clase media. El mensaje del Presidente, que es primero los pobres, eso se ve 

en los programas sociales, en el gasto. Pero por el lado del ingreso, yo creo que 

esta es la miscelánea que más ha revolucionado en toda la historia del SAT, y que 

es exclusivamente para beneficio de la clase media. Porque a la clase media, que 

son los que ganan menos de 3.5 millones de pesos al año, se les está bajando la 

tasa del ISR de un 30 por ciento, a un 2.5 por ciento, y además se les está 

simplificando la vida, porque ya no tienen que saberse de memoria todo eso, nada 

más con que sepan sacar el 2.5 por ciento de sus ingresos, ya. Y si no, el sistema 

lo hace de manera automática. Entonces, se les simplifica la vida, se les baja la tasa 

y con eso se les ayuda muchisísimo”, explica en entrevista con El Sol de México. 

Nosotros en el SAT somos conscientes de que es muy complicado pagar 

impuestos, reitera Raquel Buenrostro. 

Por eso tratan de facilitar el pago y cobrarle más a los que más ganan y menos 

contribuyen. 

—¿Está consciente de que a partir de estos cambios que está haciendo ya la llaman 

la Dama de Hierro?—, pregunta el reportero. 

—Sí—, responde Buenrostro, pero en lugar de soltar la afirmación con una cara de 

disgusto, con una cara de fuchi como las que a veces suelta el Presidente de México 

en la mañanera, la acompaña con una sonora carcajada: —Yo lo veo como un 

equivalente a que hay piso parejo. No hay distinciones. 

—¿Eso viene, usted piensa, del lado de los empresarios? 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=257334&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=257334&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/comisiones-del-senado-aprueban-la-miscelanea-fiscal-ley-de-ingresos-y-de-derechos-7390643.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/sat-propone-iniciativa-regimen-simplificado-de-confianza-para-pagar-impuestos-7298700.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/sat-propone-iniciativa-regimen-simplificado-de-confianza-para-pagar-impuestos-7298700.html


                                                                                                                                                                                    

20 
 

—Sí, yo creo que es por el lado de los empresarios. Porque 2020 se caracterizó por 

los grandes pagos que hicieron, muchos empresarios, o más que empresarios, 

empresas grandes, empresas que son grandes contribuyentes. Son empresas que 

tienen más de mil 500 millones de pesos al año. Tenían muchos adeudos y 

empezaron a regularizarse. Y había empresas que nunca habían pagado 

impuestos, nunca habían pagado impuestos. 

—¿Por qué? Se habla de grandes empresas como Walmart o hasta Interjet, que 

hasta quebró… 

—No, el caso Interjet es otra cosa. Quebró por una mala administración, porque 

ellos desde 2013, las retenciones, ahora sí que todo mundo a la hora de pagar su 

boleto, que paga IVA, ese IVA no se lo trasladaban al Gobierno, o le quitaban el ISR 

a sus trabajadores y tampoco lo trasladaban al Gobierno. 

—Y estaban confiados en que nadie les iba a llegar a cobrar ese dinero, ¿no? 

—Y ahí había un tema además, porque a ellos les dictaminaba una empresa de las 

que les llaman Big Four, de las contables, de las más grandes del mundo (Deloitte, 

KPMG, Ernst & Young y PricewaterhouseCoopers). Una Big Four los estaba 

dictaminando y les dijo que estaban bien. 

—¿No le da miedo cobrarle a esos poderosos empresarios, los grandotes? 

—Pues a mí no me da miedo cobrar porque estamos haciendo aplicar la ley. Si 

estuviera haciendo algo distinto, o fuera de la ley, pues sería diferente. Pero 

como nosotros sólo estamos haciendo valer la ley, y además, pues es lo que todo 

mundo dice, los grandes inversionistas, los grandes empresarios, lo que quieren es 

certeza jurídica y que todo mundo haga un estricto apego a derecho. Nosotros 

simplemente nos estamos apegando a la ley y estamos dando certeza jurídica. 

Porque así como unos se molestaron porque nunca habían pagado, muchos otros 

que nunca han invertido en México, a mí me han llamado, de Europa, de Asia, 

diciendo que si seguíamos con esa medida, si no era nada nada más un boom, algo 

más mediático, que si sí se traducía en recaudación, que había muchos fondos de 

inversión extranjero que querían invertir en México. Porque no se venían a México 

porque aquí había competencia desleal, porque aquí había empresarios 

consentidos, con privilegios, entonces ellos no pueden invertir en México, porque 

tienen una competencia desleal que no paga impuestos. 

—Por eso tal vez la ven como la Dama de Hierro, estaban acostumbrados a que los 

mimaran, y de pronto llega usted y les dice que habrá trato respetuoso, institucional, 

pero tienen que pagar… 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/walmart-ya-pago-sus-impuestos-amlo-6563805.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/interjet-no-habra-vuelos-ultimos-dias-ano-2020-6146959.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/ahora-los-empresarios-pagan-impuestos-presume-amlo-no-estaban-acostumbrados-7245643.html
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—Sí, de hecho, uno de los grandes contribuyentes, hizo un comentario un día, dijo 

que en el SAT nunca lo habían tratado tan bien, y nunca le habían cobrado tanto—

, las risas inundan la sala que da hacia la Alameda. La Dama de Hierro sonríe 

mucho, no evade ningún tema: —A diferencia de las otras administraciones creo 

que aquí, a todos los que vienen se les da un trato respetuoso y educado, entonces 

parece que a veces no era así. 

—¿Por qué nadie se atrevía a cobrarle a ellos y a nosotros los cautivos nos seguían 

cobrando y exigiendo? ¿Cómo le hizo para acercarse y cobrar? ¿Fueron como 600 

empresas no? 

—Ochocientas noventa y dos en 2020, las que recaudamos, y de grandes empresas 

nos dieron de recaudación 216 mil millones de pesos. Y el resto de la gente, al ver 

que había ya más justicia y que a todo mundo se le cobraba, del resto de los 

contribuyentes recaudamos 280 mil millones de pesos. En total hubo una 

recaudación extraordinaria, digamos, en 2020, de 496 mil millones de pesos. 

—Porque así sí dan ganas de pagar, si le cobran a los ricos, pues sí pago… 

—Sí, de hecho, durante la pandemia creció prácticamente 19 por ciento las 

contribuciones de personas físicas. Y subieron, hubo personas morales, de 

personas morales 50 mil declaraciones más. Lo cual es extraño, ¿no?, porque en 

pandemia la gente se quedó sin empleo, las empresas cerraron, etcétera… Eso 

quiere decir que pagó gente que ya está en el mercado pero antes no pagaba, y 

ahora sí pagaron. 

—También ya hay más requerimientos… 

—Sí, pero digamos, arriba es donde están todas las auditorías profundas. Y abajo, 

lo que estamos haciendo, es lo que nosotros le llamamos, es que tratamos de 

hacerles una presencia fiscal. Que la gente se vaya concientizando de que todo 

mundo tiene que pagar sus impuestos. 

—¿Todavía hay empresarios que no quieren pagar? 

—Sí, todavía hay muchos de estrategia, digamos, de irse al Poder Judicial. Hay 

muchos mecanismos que establece la ley, y ellos están en su derecho de hacerlo, 

de cuando no están de acuerdo con la autoridad, buscar un tercero que dirima entre 

la autoridad y el contribuyente, y están en su derecho. Nada más que sí hay 

prácticas dilatorias. Por ejemplo, una auditoría se lleva prácticamente dos años. Se 

agotan los tiempos, luego se van al Prodecon, y ahí también se extendían 

ampliamente hasta dos, tres, cuatro años, y querían regresar al principio. Y luego 

de ahí se van al Poder Judicial, y luego el Poder Judicial son otros 10 años, 

entonces, sí es muy complicado, porque un cobro se alargaba de cinco hasta 15 

años. 
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—Entonces algunos podrían esperarse a que usted y don López Obrador se 

vayan… 

—¿Esta situación pasaba con Vicente Fox, Calderón, con Enrique Peña Nieto, que 

acudían al Poder Judicial para darle largas al SAT, o era otro tipo de trato el que se 

acusa? 

—Sí tenemos muchos temas en el Poder Judicial de muchísimos años. Y el Poder 

Judicial, digo, si el Presidente dice que el Poder Ejecutivo es un elefante 

reumático, el Poder Judicial me parece medio paralítico, porque tardan muchísimos 

más años, pero yo creo que en general, todo el servicio público, tenemos que ser 

más eficientes. 

Un tema pendiente, una preocupación que deja en la mesa Buenrostro, es el 

de la industria automotriz. 

“Las armadoras de autos y la industria automotriz es la que ha sido históricamente 

súper consentida. Por cada peso de impuesto que pagan, nosotros les regresamos 

20 pesos. O sea, el neto, el neto, cada año, siete empresas se llevan 100 mil 

millones de pesos de devoluciones de impuestos. Siete empresas se llevan 100 mil 

millones de pesos. Hay algunas de esas empresas que el 95 por ciento de sus 

utilidades está en México. Y son empresas, ustedes saben, mundiales, globales, 

pero el 95 por ciento de las utilidades las sacan de aquí, de puras devoluciones. O 

sea, entre broma y en serio, yo les digo que sale más barato un programa 

automotriz, donde bequemos a todos los trabajadores de la industria y les demos el 

sueldo completo, incluyendo los bonos, porque no nos gastamos los 100 mil 

millones de pesos”. 

Ellos dicen que generan empleos, recuerda Buenrostro. 

“¿Pero cuánto pagas de sueldos y cuánto se están llevando?”. 

No están en contra de las empresas armadoras, aclara la titular del SAT, solamente 

que es injusto con relación a otros sectores económicos. 

 

—Nosotros estamos confiados en que también los cambios a nivel Ejecutivo 

también permeen en el Poder Judicial, y que también la ciudadanía le exija también, 

así como exige al Ejecutivo, también exija a los otros poderes, de ser más eficientes 

y resolutivos, ¿no? Entonces en lugar de estar calentando, como quien dice las 

resoluciones, pues que sea más ágil. Y yo creo que eso sí se ha logrado, porque 

como ya son poquitos los que se van por ese camino largo, y también el Poder 

Judicial ya se está aplicando, no les conviene, porque después de cinco o siete 

años, van a pagar más de multas y recargos que lo que debían al principio. 

Entonces, también es muy costoso para ellos. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/ofrece-la-industria-automotriz-salarios-dignos-en-mexico-7196703.html
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—¿Hay empresarios que la desafían y le dicen: yo no te voy a pagar? 

—No, aquí no, en la mesa nunca… 

—¿Por fuera le pegan? 

—No sé, la verdad es que yo estoy trabajando, si dicen algo afuera, lo dirán ahí. 

“Ahorita que se quiere reacomodar la industria asiática, para fortalecer los mercados 

regionales, y que las empresas de Asia se van a venir aquí a México, entre ellas las 

de tecnologías, que ahorita no hay chips, se vienen las de tecnologías, 

entonces: ¿Cómo se le da incentivos a otras líneas económicas cuando una sola 

industria se está llevando toda la tajada? Tiene que haber más equilibrio en los 

beneficios”. 

—¿Qué va a pasar con la industria automotriz tan presumida por otros gobiernos? 

—Yo me reservo mi opinión… ellos no se pueden ir a ningún lado, porque aunque 

paguen lo que deben de pagar, sigue siendo más atractivo México que cualquier 

otro país. O sea, si dan mucho trabajo, pero sería mejor que vinieran más empresas 

y que no fueran las únicas, ¿verdad? Si queremos que vengan más, tenemos que 

distribuir mejor nuestros incentivos económicos, en cambio de a uno, a siete 

empresas, devolverles cada año 100 mil millones de pesos. 

—¿Le van a cortar ya el dinero a esas empresas? 

—No, digo, la verdad es que a mí me encantaría pero no me dejaron ahorita 

cambiarles la tasa. 

Por el momento, por la situación económica que detonó la pandemia. 

“Yo voy a seguir intentando”, dice la Dama de Hierro antes de derretir su supuesta 

rigidez inflexible ante los grandes contribuyentes, con otra sonora carcajada que 

contagia a quienes la escuchamos atentos, sin detectar en sus palabras amenazas 

para esa gente que circula afuera a pie con sus cubrebocas baratos, muy cerca del 

Metro Hidalgo y del Eje Central. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/tecnologia/escasez-de-chips-en-mercado-automotriz-seguira-hasta-2023-7362174.html
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Aprueba Senado en lo general Ley de Ingresos 2022 

Con 67 votos a favor y 39 en contra, el Pleno del Senado de la República aprobó en 

lo general la Ley Ingresos de la Federación 2022, que no contempla crear nuevos 

impuestos ni aumentar los vigentes, y prevé captar ingresos para el Gobierno 

Federal por 7 billones 88 mil 250.3 millones de pesos, de los cuales 3 billones 944 

mil 520.6 millones provendrán de impuestos. 

 

Perjudica al agro miscelánea fiscal 

La iniciativa de reforma fiscal 2022 perjudicará a pequeños y medianos productores 

del sector agropecuario que deberán migrar al nuevo Régimen Simplificado de 

Confianza (RSC) propuesto, señaló el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). 

 

Roban identidad con y sin el RFC 

Ser parte del padrón del Registro Federal de Contribuyentes (RFC) no salva a las 

personas del robo de identidad, aseguran especialistas. 

 

Chocan AMLO y Corte por prisión preventiva a fraudes 

La decisión de la Suprema Corte de eliminar la prisión preventiva automática a 

detenidos por contrabando, venta de facturas falsas y defraudación fiscal enfrentó 

ayer al Presidente Andrés Manuel López Obrador con el Ministro Arturo Zaldívar. 

 

Avala Senado la Ley de Ingresos 2022 

a Cámara de Senadores aprobó esta madrugada en lo general y lo particular la Ley 

de Ingresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2022, que estima una captación 

de recursos por 7 billones 88 mil 250.3 millones de pesos. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/aprueba-senado-en-lo-general-ley-de-ingresos-2022
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/tag/ley-de-ingresos
https://www.reforma.com/perjudica-al-agro-miscelanea-fiscal/ar2285570?v=4
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://www.reforma.com/chocan-amlo-y-corte-por-prision-preventiva-a-fraudes/ar2285475?v=2
https://www.reforma.com/avala-senado-la-ley-de-ingresos-2022/ar2285712?v=4
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Pondrá SAT más ojo a depósitos en efectivo 

A partir de 2022 los bancos tendrán que informar cada mes al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) sobre los depósitos en efectivo superiores a 15 mil 

pesos que reciban los contribuyentes. 

 

Senadores, sin mover una coma, aprueban la Miscelánea Fiscal 2022 

RFC obligatorio para jóvenes de 18 años, Régimen de Confianza al sector primario 

y deducciones en donaciones, los temas más polémicos; hubo 199 reservas de 49 

senadores. 

 

Morena rechaza eliminar impuesto al uso de Internet 

En la discusión del Paquete Fiscal, Movimiento Ciudadano presentó una reserva 

para eliminar el gravamen a los servicios de telecomunicaciones en beneficio de la 

población de menores ingresos. 

 

Senado aprueba la Ley de Ingresos 2022; pasa al Ejecutivo 

El Senado de la República aprobó la madrugada de este miércoles la Ley de 

Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2022. 

Este dictamen fue aprobado en lo general con 69 votos a favor y 39 en contra. En 

tanto, en lo particular, se avaló con 67 votos a favor y 38 en contra. 

 

EU enfrenta gresca política por nuevos impuestos a los ricos 

Joe Biden y los demócratas se enfrascaron en un intenso jaloneo público y privado 

sobre los nuevos impuestos para pagar su plan de gasto social, así como por la 

expansión de los programas de salud, en una serie de desencuentros que 

amenazaba con descarrilar el programado voto del paquete de infraestructura física 

y humana esta semana. 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/pondra-sat-mas-ojo-a-depositos-en-efectivo/ar2285425
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Senadores-aprueban-sin-cambios-la-Miscelanea-Fiscal-2022-20211026-0150.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Morena-rechaza-eliminar-impuesto-al-uso-de-Internet-20211027-0028.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/27/senado-aprueba-la-ley-de-ingresos-2022-pasa-al-ejecutivo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/27/senado-aprueba-la-ley-de-ingresos-2022-pasa-al-ejecutivo/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/10/27/eu-enfrenta-gresca-politica-por-nuevos-impuestos-a-los-ricos/
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‘Sin estímulo fiscal salimos bien librados’: análisis del CIDE 

A pesar de que en el tercer trimestre la economía mexicana tendría una recaída de 

0.8%, eso no quitará que la recuperación para este año sea positiva y termine en 

6.2%, y el próximo año en 3.9%, más optimista que el consenso de analistas y que 

es más cercano a las previsiones de Hacienda y del FMI, proyectó el Centro de 

Investigación y Docencia Económicas (CIDE). 

 

Normas fiscales más estrictas: los detalles de la propuesta demócrata de impuestos 

a los multimillonarios 

Los 700 estadounidenses más ricos se enfrentarían a normas fiscales más estrictas 

y ayudarían a financiar el programa Reconstruir mejor del presidente, Joe Biden, 

según una propuesta publicada el miércoles por el presidente de la Comisión de 

Finanzas del Senado, Ron Wyden. 

 

El RFC obligatorio para todos los mayores de 18 años es oficial en México: ahora 

todo adulto tendrá que registrarse ante el SAT 

Ahora todos los mayores de 18 años deberán solicitar su RFC ante el SAT, incluso 

aunque no trabajen. El congreso ahora ha aprobado la propuesta hecha por 

secretaría de Hacienda como parte de la Miscelánea Fiscal. 

 

El pleno de la Cámara de Senadores votó este martes en lo general y particular a 

favor de las nuevas disposiciones fiscales y para el pago de impuestos contenidas 

en el dictamen de la Miscelánea Fiscal y que entrarán en vigor a partir del primer 

día de 2022. 

 

El SAT debe recaudar ¿pero a dónde van los impuestos?, cuestiona IP 

Córdoba, Ver.- Juan Francisco Castillo de los Santos, presidente de la Cámara 

Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) en Córdoba mencionó 

que las formas de buscar ampliar la base tributaria está siendo errónea pues 

sectores como los estudiantes, ¿cómo harán para poder generar un impuesto de lo 

que los padres les manden para su formación?. 

https://www.excelsior.com.mx/dinero/sin-estimulo-fiscal-salimos-bien-librados-analisis-del-cide/1479290?utm_source=channel&utm_medium=dinero&utm_campaign=block-stage
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/esta-es-la-propuesta-democrata-de-impuestos-a-los-multimillonarios-rcna3878
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/esta-es-la-propuesta-democrata-de-impuestos-a-los-multimillonarios-rcna3878
https://www.xataka.com.mx/otros-1/rfc-obligatorio-para-todos-mayores-18-anos-oficial-mexico-ahora-todo-adulto-tendra-que-registrarse-sat
https://www.xataka.com.mx/otros-1/rfc-obligatorio-para-todos-mayores-18-anos-oficial-mexico-ahora-todo-adulto-tendra-que-registrarse-sat
https://www.elsoldecordoba.com.mx/local/el-sat-debe-recaudar-pero-a-donde-van-los-impuestos-cuestiona-la-iniciativa-privada-canacintra-en-cordoba-7396479.html
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Tu afore ya no tendrá el mismo monto de cobro; publican nuevas reglas de 

comisiones 

La Secretaría de Hacienda y la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el 

Retiro (Consar) publicaron la nueva metodología para el cobro de comisiones en 

las Afores a partir del 2022. 

 

SAT: ¿Qué es el buzón tributario y de cuánto es la multa por no activarlo? 

Los contribuyentes tienen diferentes obligaciones con el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) y entre estos se encuentra el de habilitar su buzón tributario, por lo 

que a continuación te decimos qué es y la multa que puedes recibir si no es dado 

de alta. 

 

SAT relaja reglas para importación de combustible 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) modificó nuevamente las reglas de 

comercio exterior para permitir otra vez que las empresas privadas puedan 

introducir combustible al país, a través de un lugar distinto al autorizado modalidad 

conocida como LDA. 

 

SAT: cómo declarar depósitos en efectivo 15,000 pesos o más 

Recientemente, el Senado de México aprobó en lo general la Miscelánea Fiscal 

2022, Con 67 votos a favor, 43 en contra y cero abstenciones el dictamen fue 

avalado esta tarde. Las modificaciones, reformas o derogaciones de leyes que 

marcan el juego para las personas que tienen obligación de pagar impuestos; han 

generado dudas en la población sobre el impacto que habrá en dichas 

modificaciones o disposiciones del Gobierno de México sobre sus bolsillos y en su 

economía familiar. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/hacienda-y-consar-publican-nuevas-reglas-para-cobro-de-comisiones-en-afores-7392942.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/hacienda-y-consar-publican-nuevas-reglas-para-cobro-de-comisiones-en-afores-7392942.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/inicia-el-retiro-de-la-generacion-afore-ahorros-trabajadores-6283199.html
https://noticieros.televisa.com/historia/sat-que-es-el-buzon-tributario-y-de-cuanto-es-la-muta-por-no-activarlo/
https://noticieros.televisa.com/tag/sat/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/26/sat-relaja-reglas-para-importacion-de-combustible-348058.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/10/26/sat-como-declarar-depositos-en-efectivo-de-15000-pesos-o-mas/
https://www.infobae.com/tag/miscelanea-fiscal-2022/
https://www.infobae.com/tag/miscelanea-fiscal-2022/
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Hacienda y Consar modifican fórmula para topar comisión de Afores en 2022 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Comisión Nacional del 

Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) modificaron la fórmula a través de la cual, 

las Afores toparán el cobro de sus comisiones en el 2022. 

 

Hacienda y Consar ponen tope a comisiones de Afores 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Comisión Nacional del 

Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) dieron a conocer ayer las modificaciones 

al cálculo del límite a comisiones que podrán cobrar las Administradoras de Fondos 

para el Retiro (Afore) en 2022. 

 

Miscelánea fiscal 2022: sin más impuestos, pero con refuerzos al sistema tributario 

que pueden afectar a las empresas 

El 8 de septiembre, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público presentó la 

propuesta de Miscelánea Fiscal para 2022, es decir, las leyes y normas que 

determinarán cómo y qué impuestos cobrará el gobierno el próximo año. ¿Qué 

cambia? ¿En qué se enfoca esta vez? Al parecer, el principal objetivo es ampliar la 

recaudación sin aumentar impuestos.    

 

Sin cambios, Morena y aliados aprueban en el Senado Miscelánea Fiscal 2022 en 

lo general 

Con 67 votos a favor y 43 en contra, el pleno del Senado aprobó, en lo general, el 

proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones de las leyes del Impuesto 

Sobre la Renta (ISR), del Impuesto al Valor Agregado (IVA), del Impuestos Especial 

sobre Producción y Servicios (IESP), del Impuesto sobre Automóviles Nuevos 

(ISAN) y del Código Fiscal de la Federación, entre otros ordenamientos. 

 

 

 

https://www.proceso.com.mx/economia/2021/10/26/hacienda-consar-modifican-formula-para-topar-comision-de-afores-en-2022-274643.html
https://www.reporteindigo.com/indigonomics/hacienda-y-consar-ponen-tope-a-comisiones-de-afores/
https://cuestione.com/nacional/miscelanea-fiscal-2022-sin-impuestos-refuerzos-puede-afectar-empresas/
https://cuestione.com/nacional/miscelanea-fiscal-2022-sin-impuestos-refuerzos-puede-afectar-empresas/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/19/el-abc-de-la-miscelanea-fiscal-2022-asi-impactara-tu-bolsillo/
https://www.contrareplica.mx/nota-Sin-cambios-Morena-y-aliados-aprueban-en-el-Senado-Miscelanea-Fiscal-2022-en-lo-general-2021261048
https://www.contrareplica.mx/nota-Sin-cambios-Morena-y-aliados-aprueban-en-el-Senado-Miscelanea-Fiscal-2022-en-lo-general-2021261048
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Aprueba Senado Ley de Ingresos 2022, pasa al Ejecutivo  

Sin un sólo cambio y con la mayoría de Morena y sus aliados, el Senado aprobó, 

la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2022, que estima una 

captación de recursos por siete billones 88 mil 250.3 millones de pesos. 

 

Sin cambios, aplanadora morenista en el Senado aprueba Miscelánea Fiscal 2022 

Casi tres horas y 67 votos fueron suficientes para que Morena y sus aliados en el 

Senado aprobaran, en lo general y sin cambios, diversas disposiciones de las leyes 

del Impuesto Sobre la Renta (ISR), del Impuesto al Valor Agregado (IVA), del 

Impuestos Especial sobre Producción y Servicios (IESP), del Impuesto sobre 

Automóviles Nuevos (ISAN) y del Código Fiscal de la Federación, entre otros 

ordenamientos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/10/27/aprueba-senado-ley-de-ingresos-2022-pasa-al-ejecutivo/
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Acumula México 286 mil 888 muertes por Covid-19 

La Secretaría de Salud reportó 392 muertes más por Covid-19 en México, con lo 

que suman 286 mil 888. 

 

Además, detalló, hay 3 millones 788 mil 986 casos confirmados, 4 mil 538 más que 

ayer. 

 

Tailandia reabre fronteras a turistas vacunados tras año y medio de cierre 

El 1 de noviembre, Tailandia reabre sus fronteras a los turistas vacunados contra 

el covid-19, y los hoteleros, vendedores ambulantes y conductores de tuk-tuk de 

Bangkok están ya al pie del cañón para recibirlos, tras un año y 

medio catastrófico para el sector. 

 

Alcocer: presionan intereses para vacunar a menores 

El secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, acusó que hay intereses 

“principalmente financieros” en la presión para aplicar una tercera dosis contra el 

Covid-19, e inocular a todos los menores y, en su comparecencia ante la Cámara 

de Diputados, reconoció el desabasto de medicamentos, en especial los 

oncológicos. 

 

Con efectos positivos, el cacahuate es un protector contra el coronavirus 

El cacahuate, fruto seco de consumo común, reportó efectos positivos en la función 

cognitiva y la respuesta al estrés en personas jóvenes y sanas, el hallazgo podría 

ayudar también a la gente que padeció o padece COVID.  

 

Personas inmunodeprimidas necesitarían cuarta dosis de vacuna contra Covid-19: 

CDC 

Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados 

Unidos (CDC, por su sigla en inglés) sugirieron que las personas con ciertas 

condiciones de salud que comprometan moderada o gravemente al sistema 

inmunológico podrían necesitar una cuarta dosis de la vacuna contra Covid-19. 

https://www.reforma.com/acumula-mexico-286-mil-888-muertes-por-covid-19/ar2285454?v=3
https://www.excelsior.com.mx/global/tailandia-reabre-fronteras-a-turistas-vacunados-tras-ano-y-medio-de-cierre/1479338
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/27/politica/alcocer-presionan-intereses-para-vacunar-a-menores/
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/10/27/con-efectos-positivos-el-cacahuate-es-un-protector-contra-el-coronavirus-348075.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/10/27/personas-inmunodeprimidas-necesitarian-cuarta-dosis-de-vacuna-contra-covid-19-cdc-348175.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/10/27/personas-inmunodeprimidas-necesitarian-cuarta-dosis-de-vacuna-contra-covid-19-cdc-348175.html
https://www.cdc.gov/vaccines/covid-19/clinical-considerations/covid-19-vaccines-us.html#considerations-covid19-vax-booster
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Vacunación no frena repunte y Europa se acerca a peor pico 

Ser la región líder en vacunación Covid no ha alejado a Europa de los rebrotes a un 

año de alcanzar sus niveles máximos por la pandemia, pues al menos tres naciones 

se ubican por encima de los 30 mil casos diarios y el continente se aproxima a 

máximos similares que registró durante el invierno pasado. 

 

Amnistía Internacional pide al G20 reparto equitativo de vacunas 

Amnistía Internacional (AI) pidió líderes del G20 "una distribución mundial equitativa 

de las vacunas de la Covid-19" con motivo de la cumbre que se celebrará los días 30 

y 31 de octubre en Roma. 

 

Chertorivski reclama a Salud la muerte de 595 mil 263 mexicanos por Covid-19; 

"eran evitables" 

El diputado federal de Movimiento Ciudadano y exsecretario de Salud, Salomón 

Chertorivski Woldenberg, reprochó al titular del ramo, Jorge Alcocer Varela, que por 

ineptitud se hayan registrado 595 mil 263 muertes de mexicanos por la pandemia 

de Covid-19. "Muchas de ellas, evitables", aseguró el asambleísta ante la ronda de 

preguntas en la comparecencia del funcionario de la Cuarta Transformación, quien 

acudió a la Cámara de Diputados a rendir su informe de labores como parte de la 

glosa del Tercer Informe de Gobierno. 

 

“A mis nietos no los vacuno”, Alcocer explica por qué no se inmuniza contra COVID 

a menores 

Alcocer manifestó que no está comprobada la eficacia de la vacuna contra el 

coronavirus SARS-CoV-2 en los menores de edad. Advirtió que vacunarlos puede 

afectar el aprendizaje inmunológico de los niños. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mundo/vacunacion-frena-repunte-europa-acerca-peor-pico-457232
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/amnistia-internacional-pide-al-g20-reparto-equitativo-de-vacunas-7396881.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/la-pandemia-muestra-un-repunte-en-europa-7396774.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/chertorivski-reclama-salud-muerte-595-mil-263-mexicanos-covid-19-evitables.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/chertorivski-reclama-salud-muerte-595-mil-263-mexicanos-covid-19-evitables.html
https://www.reporteindigo.com/reporte/a-mis-nietos-no-los-vacuno-alcocer-explica-por-que-no-se-inmuniza-contra-covid-a-menores/
https://www.reporteindigo.com/reporte/a-mis-nietos-no-los-vacuno-alcocer-explica-por-que-no-se-inmuniza-contra-covid-a-menores/
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Prevén cierre de Afores por tope a comisiones 

La imposición de una reducción abrupta en la comisión de las Afores provocará 

una concentración del mercado por quiebras o fusiones, señalaron expertos 

 

 

Publican cambios a metodología para cobro de comisiones en afores 

La Secretaría de Hacienda y la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el 

Retiro (Consar), publicaron este martes en el Diario Oficial de la Federación los 

cambios en la metodología que se aplicará para calcular el tope a comisiones que 

cobrarán las Afore en 2022, la cual ha provocado el rechazo de las administradoras 

al considerar que tendrá un impacto en su operación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/preven-cierre-de-afores-por-tope-a-comisiones/ar2285516?v=3
https://www.contrareplica.mx/nota-Publican-cambios-a-metodologia-para-cobro-de-comisiones-en-afores-2021261020
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Sufre CNH intento de hackeo 

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) reportó un intento de hackeo este 

martes a sus sistemas de información, sin tener alguna afectación importante. 

 

Se desinfló la economía en agosto: reporte del Inegi 

 Durante agosto, la economía mexicana se desinfló y tuvo su peor desempeño 

desde los meses del confinamiento por la pandemia de covid-19. 

 

Sector financiero se une contra del cambio climático: "Enfrentamos un momento 

crucial" 

Durante su participación en el foro virtual Líderes Globales para la Acción Climática 

de la Cámara de Comercio Internacional, Carlos Hank González, presidente del 

Consejo de Administración de Grupo Financiero Banorte, hizo un llamado al sector 

financiero para emprender acciones más contundentes contra el cambio climático. 

 

Insuficiente, el aumento en el gasto de infraestructura en PPEF 

El incremento en el gasto de inversión física propuesto por el Ejecutivo Federal en 

el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el siguiente 

año, es aplaudible; sin embargo, es insuficiente para impulsar la reactivación de la 

economía mexicana y para que la inversión física regrese a niveles del 2016, 

alertaron expertos. 

 

La recuperación del mercado laboral se estancó y presenta riesgos a la baja: OIT 

El organismo actualizó sus proyecciones del impacto de la pandemia en el mercado 

laboral mundial en el 2021 y estimó que en el año se habrá perdido el equivalente 

a 125 millones de empleos, lo que representa a una merma de 4.3% en las horas 

de trabajo. 

 

 

 

https://www.reforma.com/sufre-cnh-intento-de-hackeo/ar2285504?v=3
https://www.excelsior.com.mx/dinero/desinflo-economia-agosto-reporte-inegi/1479062?utm_source=channel&utm_medium=dinero&utm_campaign=block-stage
https://www.dineroenimagen.com/mercados/sector-financiero-se-une-contra-del-cambio-climatico-enfrentamos-un-momento-crucial/138507?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/mercados/sector-financiero-se-une-contra-del-cambio-climatico-enfrentamos-un-momento-crucial/138507?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/economia/la-economia-se-une-la-batalla-contra-el-cambio-climatico-christine-lagarde/135280
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Insuficiente-el-aumento-en-el-gasto-de-infraestructura-20211027-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/La-recuperacion-del-mercado-laboral-se-estanco-y-presenta-riesgos-a-la-baja-OIT-20211026-0148.html
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Aparecen nuevos sobornos de Odebrecht en México por 9.2 mdd 

La constructora brasileña no solo sobornó a Emilio Lozoya con 10.5 mdd entre 2012 

y 2014; ya había hecho al menos 25 pagos ilegales entre 2006 y 2011, según la 

contabilidad secreta de Odebrecht 

 

Proyectan detener la exportación de petróleo en 2022 

El gobierno federal prevé cancelar los contratos de exportación de petróleo crudo 

una vez que se ponga en marcha la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, el 2 de 

julio de 2022. 

 

Bachoco estima mejor balance de oferta y demanda hacia el cierre del año 

Durante el tercer trimestre del año Industrias Bachoco experimentó una menor 

demanda de producto en el mercado mexicano y tuvo precios de pollo 

débiles, comparado con la primera mitad del año, una tendencia que esperan 

mejorará hacia el cierre de año. 

 

Con menos restricciones, ventas de Palacio de Hierro crecieron 26% 

Durante el tercer trimestre del año, las ventas de Grupo Palacio de 

Hierro alcanzaron un monto por 8 mil 696 millones de pesos, lo que representó un 

crecimiento de 26.3 por ciento, en comparación con el mismo periodo del año 

anterior. 

 

Baja déficit comercial en septiembre; exportaciones crecen 3.4% 

Las exportaciones totales de mercancías mexicanas aceleraron el paso en 

septiembre, al registrar un crecimiento mensual de 3.4 por ciento, lo que alentó la 

perspectiva de que julio y agosto fue una pausa a la recuperación que provocaron 

los efectos de la tercera ola de Covid-19. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Aparecen-nuevos-sobornos-de-Odebrecht-en-Mexico-por-9.2-mdd-20211026-0118.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/negocios/bachoco-preve-balance-oferta-demanda-cierre-ano
https://www.milenio.com/negocios/bachoco-preve-balance-oferta-demanda-cierre-ano
https://www.milenio.com/temas/bachoco
https://www.milenio.com/negocios/restricciones-ventas-grupo-palacio-hierro-crecieron
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/27/economia/bajo-deficit-comercial-en-septiembre-exportaciones-crecieron-3-4/
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Si mi patron deja de pagar mi cuota del IMSS ¿puedo tramitar mi crédito en el 

Infonavit? 

Cuando hacer un cambio de empleador o por primera vez accedes a un crédito de 

vivienda del Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores 

(Infonavit) una de las primeras cosas que debes hacer es entregar de manera 

inmediata el aviso de retención que corresponde para que este pueda retener una 

parte de tu sueldo para que este sea destinado al pago de tu crédito de esta forma 

no tendrás algún problema en tu crédito, 

 

Pensión del Bienestar: Adultos mayores recibirán 9 MIL 300 pesos; te decimos en 

qué casos 

Este miércoles en la conferencia Mañanera del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, se informó que los adultos mayores de 68 años y más recibirán el pago de 

retroactivo de tres bimestres por la Pensión del Bienestar el cual equivale a 9 mil 

300 pesos. 

 

Presión energética: Gas natural aumenta 120% 

En lo que va del año, el precio del gas natural de Estados Unidos se ha 

disparado 120 por ciento, y de mantenerse esa tendencia los costos de generación 

eléctrica van a incrementarse en México, poniendo presión en los subsidios para los 

usuarios, según expertos. 

 

Sectur prevé derrama de mil 922 mdp en hospedaje por Día de Muertos 

El secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués, dio a conocer que para 

el puente de Día de Muertos se espera una ocupación hotelera general de 51.9%, 

con la llegada de un millón 410 mil turistas a hotel. 

 

Reforma eléctrica permitirá bajar tarifas de luz: Bartlett 

Con la reforma energética la Comisión Federal de Electricidad (CFE) podrá bajar 

las tarifas eléctricas, aseguró su director general, Manuel Bartlett Díaz. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/27/si-mi-patron-deja-de-pagar-mi-cuota-del-imss-puedo-tramitar-mi-credito-en-el-infonavit-348157.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/27/si-mi-patron-deja-de-pagar-mi-cuota-del-imss-puedo-tramitar-mi-credito-en-el-infonavit-348157.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/7/16-millones-de-trabajadores-mas-pueden-solicitar-un-credito-en-infonavit-por-nuevo-modelo-342284.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/7/16-millones-de-trabajadores-mas-pueden-solicitar-un-credito-en-infonavit-por-nuevo-modelo-342284.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/27/pension-del-bienestar-adultos-mayores-recibiran-mil-300-pesos-te-decimos-en-que-casos-348183.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/27/pension-del-bienestar-adultos-mayores-recibiran-mil-300-pesos-te-decimos-en-que-casos-348183.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/27/en-vivo-la-mananera-de-amlo-hoy-miercoles-27-de-octubre-348147.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/27/en-vivo-la-mananera-de-amlo-hoy-miercoles-27-de-octubre-348147.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/27/presion-energetica-gas-natural-aumenta-120-348136.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Sectur-preve-derrama-de-mil-922-mdp-en-hospedaje-por-Dia-de-Muertos--2021261032
https://www.contrareplica.mx/nota-Reforma-electrica-permitira-bajar-tarifas-de-luz-Bartlett-202127100
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Anticipan caída del PIB en el tercer trimestre del año 

La tercera ola de Covid-19 en el país, que provocó medidas restrictivas de 

movilidad, podría llevar al Producto Interno Bruto (PIB) correspondiente al periodo 

julio-septiembre a tasas negativas, aunque no comprometería el crecimiento de 6.0 

por ciento en promedio esperado para el cierre del año, previeron expertos. 

 

Día de Muertos: Mexicanos gastarán hasta 550 pesos para sus ofrendas 

En la celebración de Día de Muertos de este año los mexicanos gastarán 550 

pesos en promedio para poner la tradicional ofrenda, dio a conocer la plataforma 

Tiendeo. 

 

El lado oscuro de los autos eléctricos 

Apenas ayer informamos en este diario del importante avance que tuvo la empresa 

Tesla, al posicionarse como líder del mercado, que en la Unión Europea, ya es 

dominado por vez primera por este tipo de coches. 

 

Movilidad urbana requiere de fuerte inversión 

La infraestructura de movilidad urbana no es la más adecuada ni accesible para los 

mexicanos, quienes destinan cerca del 20% de sus ingresos en transporte público. 

 

Infonavit amplía formas de adquirir vivienda  

A partir de noviembre los trabajadores que alguna vez cotizaron en el Instituto del 

Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), tendrán la opción 

de llevar sus aportaciones a la banca comercial y generar un crédito hipotecario en 

ella, dijo el director de la dependencia, Carlos Martínez Velázquez. 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/jonathan-heath-preve-caida-pib-tercer-trimestre-ano-457194
https://www.razon.com.mx/negocios/dia-muertos-mexicanos-gastaran-550-pesos-ofrendas-457196
https://www.razon.com.mx/mexico/origen-tradicional-ofrenda-dia-muertos-456485
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/tecnologia/el-lado-oscuro-de-los-autos-electricos-7396012.html
https://www.24-horas.mx/2021/10/27/movilidad-urbana-requiere-de-fuerte-inversion/
https://www.24-horas.mx/2021/10/27/infonavit-amplia-formas-de-adquirir-vivienda/
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Flujos sustentables en los mercados 

El sector financiero debe trabajar para cambiar el flujo de capital hacia actividades 

sustentables y positivas para el medio ambiente, por medio de herramientas de 

investigación. 

 

Sector construcción no logra recuperarse de la pandemia 

La producción de las empresas constructoras mexicanas no ha logrado recuperarse 

de la crisis de Covid-19, ni de la desaceleración económica de México que inició en 

2019. 

 

Reactivación en el mercado de Jamaica va a paso lento 

“Este año le apostamos a lo grande, la crisis de la pandemia nos dejó muy 

afectados, pero tenemos fe de que las cosas se han diferentes”, comenta a Crónica 

Rogelio, un florista originario de Cholula, Puebla, quien se muestra optimista. 

 

Carlos Slim estima que costará 800 millones rehabilitar Línea 12 del Metro tras 

colapso 

Grupo Carso, propiedad de Carlos Slim, estimó que le costará alrededor de 800 

millones de pesos la rehabilitación de la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México, 

tras el desplome ocurrido el pasado 3 de mayo.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/10/27/flujos-sustentables-en-los-mercados/
https://www.24-horas.mx/2021/10/27/sector-construccion-no-logra-recuperarse-de-la-pandemia/
https://www.cronica.com.mx/metropoli/reactivacion-mercado-jamaica-paso-lento.html
https://www.reporteindigo.com/reporte/carlos-slim-estima-que-costara-800-millones-rehabilitar-linea-12-del-metro-tras-colapso/
https://www.reporteindigo.com/reporte/carlos-slim-estima-que-costara-800-millones-rehabilitar-linea-12-del-metro-tras-colapso/


                                                                                                                                                                                    

39 
 

 

 

Bartlett en San Lázaro: dinosaurios, propiedades y el 88 

El diputado panista Justino Arriaga Rojas acusó a la CFE de difundir toda una 

campaña de mentiras sobre la reforma eléctrica, como que los mexicanos pagan 5 

pesos con 20 centavos por kilowatt hora. 

 

Revelan otros sobornos de Odebrecht en México 

La constructora brasileña Odebrecht no sólo sobornó a Emilio Lozoya con 10.5 

millones de dólares entre 2012 y 2014, sino que ya había hecho al menos 25 pagos 

para corromper a funcionaalias, rios en México entre 2006 y 2011 que sumaron 9.2 

millones de dólares, según la contabilidad secreta de la compañía. 

 

Sus inmuebles y hasta el proceso electoral del 88 

MDP acordó recibir el hijo de Bartlett por la venta al IMSS de ventiladores mecánicos 

para el Covid. 

Un dinosaurio de peluche color verde, con un letrero blanco con el emblema de la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE), aparecía en una de las curules de la 

primera fila del Salón Verde de la Cámara de Diputados desde antes de las 17:00 

horas. 

 

Estiman en 800 mdp reparar el tramo colapsado de L12 

ARTURO SPINOLA Director financiero de Carso Infraestructura y Construcción “No 

tiene efecto material considerable para Grupo Carso la rehabilitación, pero no 

tenemos montos definitivos” CRISTOPHER ESTUPIÑAN Abogado de 20 familias 

“[La Ceavi] los está presionando y mintiéndoles sobre que van a llevar una 

representación en conjunto con nosotros, y a la hora de la audiencia nos revocan”. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/bartlett-en-san-lazaro-dinosaurios-propiedades-y-el-88/ar2285507?v=3
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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“Tendré que ponerle falta”, dice Santiago Creel a AMLO tras invitarlo a clases en la 

UNAM 

El diputado Santiago Creel se manifestó ante el rechazo del presidente Andrés 

Manuel López Obrador a la invitación a una de sus clases de derecho en la 

UNAM, luego de que el mandatario dijo que la universidad se había derechizado y 

no estaba a la altura de la critica hacia el neoliberalismo, "tendré que ponerle 

falta", dijo. 

 

Dividen críticas del Presidente a consejeros de la UNAM 

Es decisión de la comunidad definir el futuro de la Universidad Nacional Autónoma 

de México (UNAM), coincidieron integrantes consultados del Consejo Universitario 

y consejos técnicos, ante los señalamientos del presidente Andrés Manuel López 

Obrador sobre la afectación del periodo neoliberal en la máxima casa de estudios. 

 

AMLO revisará personalmente construcción del Tren Maya 

Este fin de semana, el presidente Andrés Manuel López Obrador revisará a través 

de sobrevuelos el proceso de construcción del Tren Maya y desde hoy llegará a 

Mérida, Yucatán, informó durante la conferencia de prensa Mañanera. 

 

Estudiantes de la UNAM convocan PARO; exigen disculpa pública de AMLO 

Por medio de una imagen que circula por las redes donde se muestra el escudo de 

la UNAM, la emblemática frase “Por mi raza hablará el espíritu” y la exclamación: 

“Juntos venceremos”, estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM) piden una disculpa pública de parte del presidente Andrés Manuel López 

Obrador y un aumento de presupuesto. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-responde-amlo-asistir-clase-unam
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-responde-amlo-asistir-clase-unam
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-responde-amlo-asistir-clase-unam
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-responde-amlo-asistir-clase-unam
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/27/politica/dividen-criticas-del-presidente-a-consejeros-de-la-unam/
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/27/amlo-revisara-personalmente-construccion-del-tren-maya-348184.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/27/en-vivo-la-mananera-de-amlo-hoy-miercoles-27-de-octubre-348147.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/27/estudiantes-de-la-unam-convocan-paro-exigen-disculpa-publica-de-amlo-348185.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/26/amlo-critica-la-unam-porque-reprobo-economia-fernandez-de-cevallos-347911.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/26/amlo-critica-la-unam-porque-reprobo-economia-fernandez-de-cevallos-347911.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/3/irrumpen-en-plena-conferencia-de-amlo-el-presidente-exige-respeto-silencio-340930.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/3/irrumpen-en-plena-conferencia-de-amlo-el-presidente-exige-respeto-silencio-340930.html
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Caravana Migrante descansa en Huixtla, Chiapas, para retomar caminata 

La Caravana Migrante varó en el municipio de Huixtla para descansar todo un día y 

reanudar su marcha hasta este miércoles, con destino a la población de Villa 

Comaltitlán, todavía muy al sur de Chiapas. 

 

Destaca Santiago Taboada oportunidades de inversión en la alcaldía Benito Juárez 

El alcalde en Benito Juárez, Santiago Taboada, sostuvo una reunión con miembros 

de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), con el objetivo de 

posicionar a la demarcación como una zona idónea para la inversión, apegados a 

los marcos legales, y así reactivar la economía a través de la generación de 

empleos. 

 

Sheinbaum apoya “justicia restaurativa” 

Luego de que el lunes se aplazó para el 3 de diciembre la primera audiencia contra 

los 10 señalados como responsables por el colapso en la Línea 12 del Metro, la Jefa 

de Gobierno, Claudia Sheinbaum, respaldó el proceso judicial que lleva a cabo la 

Fiscalía capitalina, pues aseguró que se “privilegia la justicia restaurativa”. 

 

Planean dos corredores peatonales en el Centro Histórico de CDMX 

El Centro Histórico de la Ciudad de México planea reactivar la economía de la zona 

a través de corredores peatonales. El primero, que comenzará su instalación el 

próximo año, en República de Honduras, mejor conocida como “La Calle de las 

Novias”, y en la en la Calle de la Soledad. 

 

CNH denuncia intento de hackeo 

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) denunció que este martes hackers 

intentaron penetrar sus sistemas de información. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/27/caravana-migrante-descansa-en-huixtla-chiapas-para-retomar-caminata-348074.html
https://www.razon.com.mx/ciudad/destaca-santiago-taboada-oportunidades-inversion-alcaldia-benito-juarez-457193
https://www.razon.com.mx/ciudad/mexico-fabrica-pobres-santiago-taboada-454312
https://www.razon.com.mx/ciudad/sheinbaum-apoya-justicia-restaurativa-457208
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/planean-dos-corredores-peatonales-en-el-centro-historico-de-cdmx-7396757.html
https://www.contrareplica.mx/nota-CNH-denuncia-intento-de-hackeo-2021261029
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Mayoría ante falta de acuerdos: Delgado 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, consideró que ante la falta de 

acuerdos con la oposición sobre el Presupuesto de Egresos 2022, de la aplicarán 

su mayoría. 

 

Reclama oposición en el Senado a AMLO 

Desde el pleno del Senado, la oposición criticó el uso político y selectivo de la justicia 

que este gobierno aplica a Rosario Robles, ex secretaria de Desarrollo Social 

(Sedesol) mientras al ex director de Pemex, Emilio Lozoya imputado con delitos 

graves que merecen prisión se le otorgan privilegios hasta para cenar en 

restaurantes de lujo. 

 

CNDH recomendó reabrir caso del asesino confeso de Colosio 

La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH)  recomendó este martes a la 

Fiscalía General de la República (FGR) realizar una nueva investigación del caso 

de Mario Aburto, asesino confeso del candidato presidencial mexicano Luis Donaldo 

Colosio en 1994, por violaciones graves a sus DD.HH. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Mayoria-ante-falta-de-acuerdos-Delgado-2021271037
https://www.cronica.com.mx/nacional/reclama-oposicion-senado-amlo.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/cndh-recomendo-reabrir-caso-asesino-confeso-colosio.html
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Recomiendan senadores cargos contra Bolsonaro por pandemia 

Una comisión del Senado brasileño recomendó el martes que el presidente Jair 

Bolsonaro enfrente acusaciones penales por acciones y omisiones relacionadas con 

el segundo mayor número de muertes por Covid-19 en el mundo. 

 

Desafían en Ecuador estado de excepción 

La mayor protesta contra el presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, en apenas 

medio año de gobierno, fue reprimida por la Policía con un saldo de al menos 18 

disidentes detenidos, algunos líderes agrícolas, y decenas de heridos, lo que 

provocó un retraso en el proyecto económico. 

 

Banco Mundial suspende ayuda a Sudán por golpe de Estado 

El Banco Mundial anunció la suspensión de la ayuda a Sudán tras un golpe de 

Estado militar contra el gobierno civil. 

 

Trump y Bolsonaro, caminos que se cruzan 

Al expresidente Donald Trump le suspendieron sus cuentas en redes sociales por 

incitar a la insurrección en Estados Unidos, al mandatario brasileño ya le pasó 

en YouTube, por difundir noticias falsas relacionadas con que la vacuna contra 

el Covid-19 está relacionada con casos de sida. Pero es una historia en curso. 

 

 

 

  

 

 

 

 

https://www.reforma.com/recomiendan-senadores-cargos-contra-bolsonaro-por-pandemia/ar2285455
https://www.razon.com.mx/mundo/desafian-ecuador-excepcion-457230
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/banco-mundial-suspende-ayuda-a-sudan-por-golpe-de-estado-7396887.html
https://www.24-horas.mx/2021/10/27/trump-y-bolsonaro-caminos-que-se-cruzan/
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CAPITANES 

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), que capitanea Carlos Rodríguez, 

aterrizó en la realidad y finalmente ya aceptó que la recuperación de la Categoría 1 

en seguridad aérea del País ocurriría hasta el próximo año. 

 

Aunque hay algo de optimismo en sus palabras, admite que podría ser hasta 

principios de 2022, fecha que suena más en línea con los tiempos que calculaba el 

Canciller Marcelo Ebrard. 

 

 

REGILNALDO MARTÍN ESQUER FÉLIX 

Monopolio de la ayuda social 

Seguramente habrán escuchado de lo que se propuso por el Gobierno Federal, en 

la iniciativa de reforma fiscal para el ejercicio fiscal 2022, relacionado 

particularmente con una nueva limitación al monto que un contribuyente puede 

donar a las organizaciones de la sociedad civil que cuenten con una autorización 

del Servicio de Administración Tributaria para poder expedir comprobantes fiscales 

que permita que los donativos recibidos sean deducibles para los efectos del 

Impuesto Sobre la Renta. 

 

Y decimos que se trata de una nueva limitación, porque sistemáticamente en los 

últimos años el SAT argumenta que se hace un uso indebido de este beneficio. 

Hasta este año 2021 para personas físicas se permite deducir hasta el 7% de los 

ingresos acumulables del contribuyente, con la reforma para el 2022, se pretende 

que, tratándose de donativos, se incluya dentro del límite deducible que resulte 

menor entre la cantidad de $163,000 pesos o el 15% de los ingresos acumulables. 

 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
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PATRICIA ARMENDÁRIZ 

Nuestros impuestos, taxonomía del presupuesto 2022 

En 2022 esperamos dar un paso adelante y significativo con respecto del PIB en el 

involucramiento del Estado como factor de desarrollo, a través del gasto e inversión. 

Mientras se prevé que el ingreso nacional crezca 4.3 por ciento, el ingreso 

presupuestado del Estado crecerá 11.4 por ciento respecto a 2021, y el gasto 13.2 

por ciento. 

En efecto, el gasto programable, es decir, aquel que puede destinarse a cumplir con 

los objetivos de la Federación en sus obligaciones de proveer servicios y que 

constituye 73 por ciento del gasto total, crecerá 13.7 por ciento, mientras el gasto 

no programable, que comprende principalmente las transferencias a las entidades 

federativas para el ejercicio de sus funciones, crecerá 9.7 por ciento.  

 

 

JOSÉ YUSTE 

Facturas, RFC... razones fiscales de la 4T, el problema son sus formas 

El presidente López Obrador acusó a los ministros de la Corte de defender a 

los fifís y delincuentes de cuello blanco. 

Sin embargo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió de manera correcta 

la inconstitucionalidad en el tema de facturas falsas. No había presunción de 

inocencia, como lo dijo el ministro ponente, Arturo Zaldívar. 
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Un voto por el voto de la Corte 

o puede sino celebrarse el fallo de los ministros de la Corte limitando el uso de la 

prisión preventiva oficiosa para delitos supuestos de defraudación fiscal, 

contrabando y emisión de facturas falsas. 

Son delitos graves y punibles, desde luego, pero habían sido puestos en la ley como 

atentatorios contra la seguridad nacional y, por ello, dignos de prisión 

preventiva oficiosa, es decir, que el acusado pudiera ir a la cárcel mientras se 

aportan pruebas y se acusa formalmente. 
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Sin tensiones. A diferencia de lo estridente que resultó el debate sobre la Ley 

Federal de Ingresos y la Miscelánea Fiscal 2022 en la Cámara de Diputados, en el 

Senado, por el contrario, se aprobó de manera natural, independientemente de las 

posiciones políticas y los resultados de la votación. El ambiente de diálogo que 

encabeza y modera el senador Ricardo Monreal logra los consensos, sin fricciones. 

Concilia con todos los grupos políticos, incluidos los que integran el bloque opositor. 

Respeto y tolerancia ayudan a mantener un ambiente sano, necesario para “la reina 

de todas las discusiones”, y que está a la vuelta de la esquina: la revisión de la 

reforma eléctrica. Si la oposición endurece su postura, Monreal estará ahí para 

allanar el camino; sin gritos ni sombrerazos, sino con diálogo, la herramienta que 

tan bien saben utilizar. 

2.  Regreso. La Secretaría de Turismo de México espera que este año las 

celebraciones en torno al Día de Muertos traigan a 410 mil turistas, con lo que se 

dará una ocupación hotelera del 51.9%, pronosticó el secretario de esa 

cartera, Miguel Torruco. La derrama económica por concepto de hospedaje 

ascenderá a mil 922 millones de pesos. Las metrópolis más visitadas serán Morelia, 

con el 62.4% de ocupación hotelera; la Ciudad de México, 51.2%; Monterrey, 48%, 

y Guadalajara, con 41.8 por ciento. Torruco, quien esta semana presentó un 

conjunto de acciones de fortalecimiento para el turismo en Guerrero, tiene ante sí 

una oportunidad de oro: el despegue del sector después de la pandemia. Que nada 

detenga el desarrollo de México. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Para no perderse en la infoesfera 

Voz de la conciencia en la soledad del mundo digital, el filósofo coreano-

alemán Byung-Chul Han irrumpe de nuevo en la vida acelerada que ha nacido de la 

mano del desarrollo de las tecnologías de la información con un libro que vuelve a 

meter el freno de mano en la autoexplotación del individuo. 

Undinge (No-cosas, en español), de reciente aparición en librerías, está escrito en 

el mismo estilo directo y simplificado con el que Han se dio a conocer en La 

sociedad del cansancio (2012), La sociedad de la transparencia (2013) y La agonía 

de Eros (2014).  

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1479321
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/para-no-perderse-en-la-infoesfera/1479311
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Y nuestro modelo es Dinamarca 

No recuerdo una racha tan mala para la administración de López Obrador como la 

que está viviendo en estas últimas semanas. Una racha que en ocasiones no está 

en sus manos controlar, pero que en varios capítulos es de su exclusiva 

responsabilidad, consecuencia de una creciente incontinencia verbal presidencial, 

pero también de una operación política que brilla por su ausencia. 

Son muchos los temas, pero quizás ninguna declaración presidencial haya sido tan 

desafortunada como la que hizo en La Montaña de Guerrero, sobre la venta de 

mujeres y niñas, una práctica que han sufrido ocho de cada diez mujeres en la 

región, una práctica brutal que al ser minimizada por la declaración presidencial 

adquiere legitimidad para quienes la ejercen y practican a costa de los derechos 

más elementales de las niñas y mujeres 

 

LEO ZUCKERMANN 

Una más de los zorros verdes 

En 2013 se aprobó la reforma constitucional que modificó la industria eléctrica. No 

alcanzaban los votos del PRI, PAN y PRD para la mayoría calificada. Los 28 votos 

a favor del Partido Verde resultaron fundamentales para su aprobación. En ese 

momento, el Verde era aliado del gobierno priista del presidente Peña. Hoy, el Verde 

es aliado del gobierno morenista del presidente López Obrador y, como tal, está 

considerando votar a favor de la contrarreforma en materia eléctrica. Una muestra 

más de que los verdes son unas meretrices del poder. Venden caro su amor al mejor 

postor. Ayer al PRI, hoy a Morena. 

Le invito a que escuche cómo Sharon Cuenca justificó el voto del Verde a favor de 

la reforma de Peña hace 8 años desde la tribuna de la Cámara de Diputados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/y-nuestro-modelo-es-dinamarca/1479312
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ALICIA SALGADO 

Posadas: tenedores avalan reestructura 

Alrededor de un par de meses le tomará a Grupo Posadas, que encabeza José 

Carlos Azcárraga, la conclusión del proceso voluntario de reestructura preacordado 

bajo capítulo 11, proceso que fue admitido ayer a las 7:30 de la mañana, luego de 

que el 100% de los tenedores que votaron lo hicieron a favor del plan de reestructura 

financiera que le describí hace menos de un mes. 

Si considera que la noticia llega al mismo tiempo que los resultados financieros de 

Grupo Posadas correspondientes al tercer trimestre de este año, en febrero podría 

estarse realizando el cambio de las notas existentes (Notas Senior con vencimiento 

en 2022, con pago de 7.875%), para extender su vencimiento en 5.5 años, esto es, 

hasta el 30 de diciembre de 2027. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1. La competencia en el mercado de aplicaciones de videos cortos en México sigue 

creciendo con la llegada de Triller, cuyo CEO es Mike Lu. Esta plataforma 

estadunidense comenzó a operar en julio de 2015 y actualmente tiene más de 350 

millones de descargas globales. A diferencia de otras plataformas, su audiencia 

principal va de los 18 a los 35 años y ha firmado alianzas con otras plataformas 

como Amazon, Snapchat y Apple Music. Triller está iniciando su expansión en 

América Latina y pondrá especial foco en Brasil y México, este último porque lo 

considera como una de las potencias económicas emergentes. La aplicación está 

preparando varios eventos especiales para sus usuarios en México como sesiones 

en vivo con talentos reconocidos y eventos cara a cara en los próximos meses. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/posadas-tenedores-avalan-reestructura/138502
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/posadas-tenedores-avalan-reestructura/138502
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/138500
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/138500
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MARICARMEN CORTÉS 

Posadas, reestructuración exitosa 

Grupo Posadas informó muy temprano a la BMV que, tras obtener el 100% de votos 

de los tenedores de bonos, 2022 inició de manera voluntaria en procedimiento de 

reestructura preacordado en el marco del Chapter 11 ante el Tribunal de Quiebras 

de Nueva York. 

La reestructuración de los bonos por 392 mdd se había anunciado al mercado hace 

dos meses y entre las ventajas de este proceso bajo Chapter 11, que tardará 

aproximadamente 60 días en concluir, es que la empresa podrá continuar operando 

con normalidad porque no se afectará a proveedores, clientes, socios del club 

vacacional, socios comerciales ni a  miembros del club de lealtad. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que a cinco días del inicio de la cumbre ambiental COP 26, la titular del Instituto 

Nacional de Ecología y Cambio Climático, Amparo Martínez Arroyo, todavía no tiene 

boleto para Glasgow, Reino Unido, a fin de formar parte de la comitiva de la 

Semarnat que participará en las negociaciones para la reducción de emisiones de 

gases de efecto invernadero. Hasta ahora funcionarios de la secretaría y hasta 

senadores como Rocío Abreu, Alejandro Armenta y María Merced González ya 

confirmaron su viaje. 

Que de confirmarse las señales que mandó ayer Ricardo Monreal, el gobernador 

saliente de Baja California, Jaime Bonilla, no irá al gabinete federal en noviembre, 

sino que volverá al Senado, donde quedará la vacante que dejará Gabriel García 

Hernández, ex todopoderoso coordinador de programas sociales, que tiene un pie 

de vuelta en el equipo de la 4T. Mientras el zacatecano se comienza a quitar los 

señalamientos de quienes lo acusan de querer boicotear los proyectos de Palacio 

Nacional, con la aprobación del paquete económico y en puerta la reforma eléctrica, 

la presidenta cameral, Olga Sánchez Cordero, condujo un debate respetuoso entre 

las bancadas, a diferencia del show en San Lázaro. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/posadas-reestructuracion-exitosa/138501
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/posadas-reestructuracion-exitosa/138501
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JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA 

UNAM: mucho riesgo para distractor 

Estamos de acuerdo que todo lo que dice y hace el presidente López Obrador tiene 

una intención política. No dice por decir ni hace por hacer, siempre busca algo. 

Pero en el caso de su ofensiva lleva cuatro días seguidos contra la Universidad 

Nacional Autónoma de México y su comunidad, no le encuentro. 

 

CARLOS PUIG 

Hablando de estudiantes y la UNAM 

Como suele suceder en estos tiempos, llevamos días enredados en una discusión 

inasible y un poco absurda sobre si la UNAM es conservadora o no, o no tanto, o 

desde cuándo… en fin. Como si la UNAM y su comunidad se pudieran definir con 

un solo adjetivo y tuviera que ser político. 

Pero así estos tiempos. 

 

CARLOS MARIN 

Mayorías de pena en el Congreso 

La irresponsabilidad, la ignorancia y el servilismo con que se desempeña la mayoría 

morenista y moreniana en el Congreso explican la bateada que la Suprema Corte 

de Justicia dio a las leyes Federal contra la Delincuencia Organizada y de Seguridad 

Nacional y el nombramiento de Rosario Piedra Ibarra en la titularidad de la Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos, por citar solo dos de las atrocidades que han 

aprobado los “legisladores”. 

En el primer caso, no es que ocho de los 11 ministros quieran alcahuetear a quienes 

defraudan al fisco, a los contrabandistas ni a los bribones de las facturas falsas, sino 

evitar que a los acusados por estos delitos se les encarcele como “medida cautelar” 

porque se les violaría la civilizada presunción de inocencia, uno de los derechos 

humanos que garantiza la Constitución. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/unam-mucho-riesgo-para-distractor
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/unam-mucho-riesgo-para-distractor
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/hablando-de-estudiantes-y-la-unam
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ENRIQUE QUINTANA 

¿Por qué AMLO se lanzó contra la UNAM? 

Van siete días, prácticamente continuos, que el presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador, aborda el tema de la UNAM en la conferencia mañanera. 

Una y otra vez ha expresado de diferentes maneras que la UNAM se “derechizó”, 

que fue cómplice de los gobiernos neoliberales y que no hizo crítica a todo lo que 

ocurrió en aquella etapa. 

 

DARÍO CELIS 

El Monopolio de Grupo SIMSA 

MÁS TEMPRANO QUE tarde, Grupo SIMSA, propiedad de Nessim Issa Tafich, 

será llamado a cuentas por el monopolio que ostenta en la distribución y transporte 

de gas natural en la región de La Laguna y en gran parte del Golfo de México, 

específicamente en el estado de Veracruz. 

Aunque el consorcio energético se ha mantenido con un bajo perfil, se sabe que, 

con el apoyo de la Beda Carreto Santiesteban, mando medio en Pemex, desde la 

administración de Enrique Peña Nieto, dichos empresarios, controladores de Gas 

Natural de Noroeste (GNN) y su filial Energas, obtuvieron más de 40 contratos 

exclusivos para la distribución y transporte de ese combustible, pero con la salvedad 

de que ellos deciden a quién le venden, cuánto deben facturar y cómo deben cobrar. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Lozoya, en la cuerda floja 

Emilio Lozoya pasó de ser el exdirector de Pemex al cual el presidente Andrés 

Manuel López Obrador ha definido como un patriota porque está ayudando al 

gobierno a desenmarañar el esquema de corrupción mediante el cual creen se 

aprobó la reforma energética, a un delincuente confeso cuya petición para obtener 

el criterio de oportunidad, delatando a cambio de su libertad, está suspendida. A 

ocho días de que tenga que presentarse ante el juez para presentar evidencias 

contra 17 personas que involucró en ese esquema, su libertad definitiva, 

literalmente, está en el aire. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/10/27/por-que-amlo-se-lanzo-contra-la-unam/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/10/27/por-que-amlo-se-lanzo-contra-la-unam/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/10/27/el-monopolio-de-grupo-simsa/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/10/27/el-monopolio-de-grupo-simsa/
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Pepe Grillo 

Xóchitl dará la pelea 

Xóchitl Gálvez dijo que peleará para ser candidata a jefa de Gobierno de la CDMX 

en el 2024. La senadora tiene un largo recorrido, con múltiples batallas, algunas 

ganadas, otras perdidas, de modo que no le asusta salir de noche. 

 

 

Federico Arreola 

  Aguilar Camín celebra el fraude fiscal 

El escritor y empresario Héctor Aguilar Camín no trafica con facturas falsas ni 

recurre a otras trampas para evadir impuestos. Estoy convencido de ello. ¿Por qué, 

entonces, apoya en su columna periodística a quienes sí cometan tales delitos? 

¿Será que me equivoco al pensar que él es un honesto empresario de la 

comunicación? 

 

 

Rozones 

De changoleón a te parto tu m…, así el nivel 

Quien protagonizó un nuevo episodio de confrontación en la Cámara de Diputados 

fue Gerardo Fernández Noroña, aunque parece que el resultado fue distinto al de 

costumbre, a saber: y es que durante la comparecencia del titular de la CFE, Manuel 

Bartlett, el diputado petista encaró al panista Jorge Triana, luego de éste lo llamó 

“changoleón legislativo”, un apodo que surgió en la bancada albiazul durante la 

discusión de la Miscelánea Fiscal 2022. “Si me vuelves a injuriar, te parto la madre”, 

retó Noroña, según relató Jorge Triana. En redes sociales, el diputado panista 

ironizó que el legislador llegó “muy bravo”, pero no se atrevió a hacerle nada. Y es 

que después de encarar por unos segundos al blanquiazul, Fernández Noroña se 

dio media vuelta y se fue. Un episodio del Bronx legislativo para el mundo, nos 

comentan. 

 

 

https://www.cronica.com.mx/opinion/xochitl-dara-pelea.html
https://www.sdpnoticias.com/opinion/aguilar-camin-celebra-el-fraude-fiscal/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/changoleon-parto-m-nivel-457245
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Javier Solórzano 

“A los 21 ya tiene 4 hijos” 

Las intuiciones le han dado buenos resultados al Presidente, pero quizá se le fue el 

“toque” en Guerrero. No visualizó el lacerante problema de la venta de niñas y la 

violencia contra menores y mujeres en La Montaña guerrerense. 

 

Bibiana Belsasso 

Papa: programas sociales no dignifican 

Hace unos días, el Papa Francisco hizo un llamado para construir el futuro de la 

sociedad y mantener la dignidad humana, garantizando que las personas tengan 

empleo y eviten vivir de los subsidios. 

 

Arturo Damm 

Menos 1.6% 

 

El IGAE es el Indicador Global de la Actividad Económica, que mide el 

comportamiento de la producción de satisfactores en el sector primario (agricultura, 

ganadería, silvicultura, pesca, casa, aprovechamiento forestal, etc.), el secundario 

(la industria: manufactura, construcción, minería, agua y gas) y el terciario (los 

servicios, desde el comercio hasta la banca), producción que es la variable con la 

que se mide el crecimiento de la economía. Ya tenemos los datos del IGAE para 

agosto y no son buenos. 

 

 

Marco A  Mares 

Corte, fiel de la balanza 

¿Qué es más importante? ¿La presunción de inocencia? ó ¿la inhibición de la 

delincuencia? ¿Qué debe prevalecer? ¿El derecho a defenderse en libertad de los 

ciudadanos? o ¿la obligación  de la autoridad de prevenir e inhibir los delitos que 

merman los recursos públicos? 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/21-4-hijos-457246
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/papa-programas-sociales-dignifican-457216
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/1-6-457199
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Corte-fiel-de-la-balanza-20211027-0016.html
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La gran Carpa 

Bailarina 

A nivel municipal se tiene un foco “grande” que está causando un alza en la violencia 

política en contra de las mujeres en razón de género, por lo que se requiere una 

mayor incorporación de ellas en las contiendas electorales y en cargos de dirección, 

considera Claudia Zavala, consejera del INE. Señaló que el gran reto es generar un 

conocimiento homogéneo en la sociedad mexicana sobre qué es la violencia política 

contra las mujeres en razón de género, cuáles son los derechos, las conductas y 

los tipos de violencia. 

 

 

¿Será? 

No, no se acabó la fiesta… 

Desde la Procuraduría Fiscal de la Federación, que lleva Carlos Romero Aranda, 

se prometió en muy repetidas ocasiones que “se acabó la fiesta” para los factureros; 

pero después de la sesión de la Suprema Corte de Justicia, en la que declaró 

inconstitucional la prisión preventiva oficiosa para los involucrados en defraudación 

fiscal, el que tendrá que dar cerrojazo a sus festejos es el propio procurador; pues 

se acabaron las lucidoras persecuciones, como las de Raúl Beyruti o Víctor Manuel 

Álvarez Puga, las cuales por cierto no representaron mejora alguna para la 

recaudación tributaria. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20211027-0018.html
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Dinero 

 

En los peores días de la crisis sanitaria, las Afore devolvieron con cuentagotas a los 

desempleados el dinero de sus ahorros. Sin embargo, el gobierno de la 4T decidió 

conservar el modelo, pero ha introducido modificaciones estructurales. Una de las 

más importantes es obligarlas a que bajen el monto de las comisiones que cobran 

a sus clientes por manejar sus recursos a niveles internacionales. A partir del 

próximo año no podrán rebasar 0.57 por ciento, lo cual es la mitad de lo que algunas 

habían cobrado los últimos años. Otro cambio consistió en cambir a los 

responsables de regular el sistema. La Amafore, su asociación, había llegado al 

extremo de colocar a uno de sus ex presidentes en la oficina reguladora de la 

Secretaría de Hacienda. Los recursos de los trabajadores registrados en la 

Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro suman 6 billones 835 mil millones de 

pesos, de los cuales 1,626 corresponden al fondo de la vivienda y son administrados 

por Infonavit y Fovissste. No existe mayor concentración de capital en el país, 

excede las reservas en dólares del Banco de México. La mitad de los recursos son 

prestados al gobierno federal (incluso para pagar los intereses del Fobaproa) y a 

empresas privadas, de tal manera que son los empleados los grandes financieros 

del desarrollo nacional. Y no huyen en tiempos difíciles. 

 

Astillero 

El Presidente de la República no suelta el tema de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM) y su supuesta derechización, dominada como estaría 

por el pensamiento neoliberal y conservador. 

 

Rayuela 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/10/27/opinion/010o1eco
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